

14^o encuentro de familias

26 a 29 FEBRERO 2016

MOJÁCAR (ALMERÍA)

HOTEL MARINA PLAYA

Colaboran:

Presentación

Bienvenido/a al XIV ENCUENTRO ANDALUZ DE FAMILIAS, organizado por Down Andalucía.

Para este XIV Encuentro hemos escogido la localidad almeriense de Mojácar, siguiendo con el planteamiento de los últimos años de tratar de visitar y acercar el Encuentro a diferentes provincias andaluzas.

El Encuentro de Familias es una valiosa oportunidad para colocar a las personas con síndrome de Down y sus familias en el centro de atención de nuestro movimiento asociativo, ya que ellas son las verdaderas protagonistas y quienes deben participar más activamente en el Encuentro.

A lo largo de estos tres días tendremos ocasión de compartir una programación de actividades donde se combinan los aspectos formativos, el intercambio de experiencias, el ocio y las actividades en familia.

Para que el Encuentro se desarrolle de manera adecuada necesitamos tu colaboración. Lee con atención este documento y utilízalo como guía durante el Encuentro.

Para padres/madres, el programa de actividades incluye conferencias formativas sobre diversos temas de interés que serán desarrolladas por profesionales cualificados, contemplando vuestra participación activa mediante la formulación de preguntas y el trabajo en grupos, a través de los cuales puedan formularse conclusiones sobre los temas abordados.

Para niños y jóvenes, se realizarán talleres y actividades adecuadas a sus edades, que contarán con la participación de voluntarios.

En el Encuentro participan alrededor de 450 personas. Para un desarrollo adecuado del Encuentro y aprovechamiento del tiempo, es imprescindible un esfuerzo de puntualidad, cumplimiento de horarios en las diversas actividades y la colaboración de todos, especialmente en algunas actividades:

- Acto inaugural.
- Conferencias formativas para padres/madres.
- Entrega y recogida de niños y jóvenes para actividades infantiles y juveniles.
- Entrada y salida de las salas de sesiones y talleres.

La organización del Encuentro se reserva el derecho de ajustar algún horario del programa o introducir alguna modificación en las actividades programadas, en caso de que se considere necesario.

Agradeciendo de antemano vuestra colaboración, desde Down Andalucía os deseamos que disfrutéis del Encuentro.

Objetivos

- Crear un espacio para el debate, el intercambio de experiencias y la unión del movimiento asociativo síndrome de Down de Andalucía.
- Apoyar a las familias, proporcionándoles conocimientos, metodologías e instrumentos de aprendizaje que puedan aplicar en el proceso educativo de su hijo/a.
- Dinamizar y cohesionar el movimiento asociativo, que nace y se sustenta en la unión y trabajo conjunto de padres y madres de personas con s.D.

Sede del Encuentro

El Encuentro de Familias se celebra en el **HOTEL MARINA PLAYA (****)** de **MOJÁCAR (Almería)**, situado en Mojácar playa.



Av. del Mar, 3
Urb. Marina de la Torre / 04638
Mojácar Playa
(Almería) España



(+34) 950 54 85 00



marinaplaya@servigroup.es

2





En la dirección <http://www.servigroup.com/es/hoteles-en-mojacar/hotel-servigroup-marina-playa/> dispones de un buscador de rutas. Indicando tu punto de origen te abrirá una ventana con la distancia e itinerario recomendado para programar tu viaje.

HOTEL SERVIGROUP
WEB OFICIAL

Inicio
Hoteles
Oferas
Reservas
Destinos
Deportes
+

HOTEL EN MOJÁCAR PLAYA

El Hotel Servigroup Marina Playa goza de una inmejorable situación en primerísima línea de Mojácar playa, a tan solo 50 metros del campo de golf Marina Golf y próximo al Parque Natural de Cabo de Gata.

Ofrece 4 piscinas, 3 de ellas de agua salada y 1 piscina climatizada, centro wellness y conexión Wi-Fi gratis en todo el hotel, incluidas las habitaciones. Además dispone de 4 pistas de pádel, disponibles por un suplemento y club infantil Delfi.

Sus modernas y amplias instalaciones y una esmerada gastronomía lo convierten en una magnífica opción para disfrutar al máximo de tus vacaciones en Mojácar.

Todo el hotel cuenta con **conexión Wi-Fi gratuita**, incluyendo zonas exteriores hasta donde alcance la cobertura (*).

En www.servigroup.es te ofrecemos el **PRECIO MÍNIMO GARANTIZADO**. Aprovecha además las **ventajas de reservar online** tu hotel en Mojácar con Servigroup.

⬇ Descarga la información del Hotel Servigroup Marina Playa **** en formato pdf.

HABITACIONES

El Hotel Servigroup Marina Playa de Mojácar pone a tu disposición, 334 espaciales y confortables habitaciones, las cuales disponen de terraza con magníficas vistas a la playa de Mojácar o al campo de golf. Todas ellas ofrecen 2 camas de 135x200 cm y están totalmente equipadas con: aire acondicionado y calefacción por sistema fan coil, baño completo, secador de pelo, terraza, teléfono directo, TV LCD, mini nevera, caja fuerte (suplemento) y cerraduras inteligentes de seguridad. No admite camas supletorias. Sus pantallas de TV planas incluyen nuevo sistema digital con canales de TV nacionales e internacionales y musicales.

Además:

-Dispone de **habitaciones dobles accesibles para personas con discapacidad** situadas en la planta de recepción totalmente equipadas. El baño está totalmente equipado con elementos que facilitan el aseo personal como son: barreras de apoyo en sujeción en WC (de subida y bajada), espejo con inclinación y

Av. del Mar, 3
Urb. Marina de la Torre / 04638
Mojácar Playa
(Almería) España

(+34) 950 54 85 00

marinaplaya@servigroup.es

Signatura Registro Turismo: H-AL-669 Mod.
Playa

¿Cómo llegar?

Tripadvisor

CERTIFICADO

Programación del XIV ENCUENTRO

Viernes, 26 de febrero

17,00 h - 19,00 h

Llegada y alojamiento

A vuestra llegada al hotel debéis hacer el registro, indicando el nombre del padre o madre y la Asociación de pertenencia. Debéis entregar el DNI de las personas mayores de 16 años.

La organización dispondrá de un pequeño stand donde se os facilitará una carpeta por familia con el material del Encuentro, programa de mano y diversa información. También se os hará entrega a padres y madres de una acreditación que deberéis llevar puesta y perfectamente visible en todo momento dentro del Hotel. Para cualquier duda, consulta o incidencia, os recordamos que tanto el personal de la organización como el voluntariado están para ayudaros siempre que lo necesitéis. Durante la tarde del viernes no se desarrollarán talleres ni actividades para menores.

4

20,00 h - 20,45 h

Inauguración Oficial. Saludo y bienvenida. (SALÓN DE CONVENCIONES ALMERÍA. PLANTA -2)

- D. Gonzalo Rivas Rubiales. Director General de Personas con Discapacidad. Consejería de Igualdad y Políticas Sociales.
- D. José M^a Martín Fernández. Delegado Territorial de Igualdad, Salud y Políticas Sociales en Almería.
- D. Emmanuel Agüero Leclerc. Tte. Alcalde de Mojácar. Concejal de Turismo, Seguridad ciudadana, Protección civil, Transporte y Tráfico.
- D. Enrique Rosell Vergara. Presidente de Down Andalucía.

- 🎁 Entrega del premio al ganador/a del **II Certamen Relato Corto "Mi hermano/a con síndrome de Down"**, convocado por Down Andalucía con el objetivo de conocer la visión que los hermanos/as de personas con síndrome de Down tienen sobre la discapacidad y el propio s.D., sus experiencias y cómo viven tener un hermano/a con s.D.

Colaboran:

| | |
|--------------------------|---|
| 20,45 h - 22,00 h | <p>Cena</p> <p>Para evitar colas innecesarias y ofrecer un mejor servicio, el Hotel y la organización del Encuentro recomiendan el acceso al restaurante de forma escalonada, cada 15-20 minutos. Las comidas incluyen vino y agua para 4 comensales, quedando excluidos refrescos y cervezas, que deberán ser abonadas a la salida del restaurante.</p> |
|--------------------------|---|

| | |
|--------------------------|--|
| 22,00 h - 00,30 h | <p>Animación y fiesta nocturna:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Música en vivo: Salón-Cafetería. - Música disco: pub irlandés. |
|--------------------------|--|

Sábado, 27 de febrero

5

| | |
|-------------------------|-----------------|
| 08,00 h - 9,45 h | Desayuno |
|-------------------------|-----------------|

| | |
|--------------------------|--|
| 10,00 h - 13,30 h | <p style="text-align: center;">PROGRAMACIÓN PARA MENORES Y JÓVENES</p> <ul style="list-style-type: none"> ▪ Taller nº 1: 0-5 años: Los niños/as con edades de 0 a 5 años estarán en Guardería, ubicada en la Planta -1, lugar donde deberéis dejarlos a la hora indicada y recogerlos al finalizar la actividad. En la entrega del niño/a se tomará nota de la persona que lo/a deja y quien realizará su recogida. También tomaremos nota de los datos de contacto por si fuese necesario recurrir en algún momento a la familia. Se ruega puntualidad y respeto a los horarios establecidos. <p>Por motivos de seguridad y control, fuera de los horarios de entrega y recogida de los/as niños/as no se permitirá el acceso a la sala de guardería.</p> <ul style="list-style-type: none"> ▪ Taller nº 2: 6-12 años: El punto de encuentro para niños de entre 6 y 12 años será la sala de televisión situada en la Planta -2. . En la entrega del niño/a se tomará nota de la persona que lo/a deja y quien realizará su recogida. También tomaremos nota de los datos de contacto por si fuese necesario recurrir en algún momento a la familia. Si las condiciones climatológicas lo permiten, este grupo |
|--------------------------|--|

saldrá del hotel para hacer uso de las pistas deportivas contiguas al mismo.

Por motivos de seguridad y control, fuera de los horarios de entrega y recogida de los/as niños/as no se permitirá el acceso a la sala.

- **Taller nº 3: 13-16 años:** El punto de encuentro y recogida de los menores de 13 a 16 años estará ubicado en las pistas deportivas junto a la entrada del Hotel.

En la entrega del niño/a se tomará nota de la persona que lo/a deja y quien realizará su recogida, así como algunos datos de contacto de la familia.

- **Taller nº 4: mayores 17 años.** El punto de encuentro para estos jóvenes será la pista deportiva situada junto al aparcamiento exterior.

PROGRAMACIÓN PARA PADRES/MADRES

“LA SOBREPOTECCION FAMILIAR FRENA LA INCLUSION SOCIAL”. SALÓN DE CONVENCIONES ALMERÍA. PLANTA -2.

10,30 – 13,30 h

- 10,30 h. La Escuela de Familias y Discapacidad de Fundación MAPFRE. "Un recurso en nuestras manos"
- 11,00 h -12,00 h. Conferencia **“La sobreprotección familiar frena la inclusión social”**. D. Gonzalo Berzosa. Director de la Escuela de Familias y Discapacidad de Fundación MAPFRE.
- 12,00 h -12,30 h: Descanso.
- 12,30 h - 13,30 h. Coloquio: ¿Por qué sobreprotegemos? ¿Qué efectos produce en la familia y en las personas sobreprotegidas? ¿Cómo podemos superar esta situación? Modera: Gonzalo Berzosa. Director de la Escuela de Bienestar Fundación MAPFRE.

6

13,30 h – 15,00 h

Almuerzo

Para evitar colas innecesarias y ofrecer un mejor servicio, el Hotel y la organización del Encuentro recomiendan el acceso al restaurante de forma escalonada, cada 15-20 minutos. Las comidas incluyen vino y agua para 4 comensales, quedando excluidos refrescos y cervezas, que deberán ser abonadas a la salida del restaurante.

| | |
|-------------------|---|
| 17,00 h – 20,00 h | <p>Tiempo libre</p> <p>Las familias disponen de la tarde libre para realizar las actividades que deseen: paseo por la playa, participación en actividades lúdicas organizadas por el hotel, etc. Las actividades organizadas por el Hotel y sus horarios podrán consultarse en el tablón de información.</p> <p>A partir de la página 11 podrás encontrar información sobre Mojácar, su historia y las distintas posibilidades que ofrece.</p> |
| 20,00 h – 22,00 h | <p>Cena</p> |
| 22,00 h – 00,30 h | <p>Animación y fiesta nocturna:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Música en vivo: Salón-Cafetería. - Música disco: pub irlandés. |

Domingo, 28 de febrero

7

| | |
|-------------------|--|
| 08,00 h - 9,45 h | <p>Desayuno</p> |
| 10,00 h – 13,30 h | <p>PROGRAMACIÓN PARA MENORES Y JÓVENES</p> <p>Menores: continuarán el desarrollo de las actividades y talleres programados en las mismas salas que el día anterior. Se seguirá el mismo sistema en la entrega y recogida de los/as niños/as. Se ruega puntualidad y respeto a los horarios establecidos.</p> <p>Jóvenes a partir de 17 años: Cine-Fórum. Presentación, proyección de la película "Yo También" y posterior coloquio sobre la misma para reflexionar, dialogar, debatir, contrastar opiniones y extraer conclusiones.</p> |

10,30 h – 13,30 h

PROGRAMACIÓN PARA PADRES/MADRES

“LAS PERSONAS CON S.D., RESULTADO DE SU INTERVENCIÓN CON EL ENTORNO. APORTES DE LA NEUROCIENCIA PARA MEJORAR SU EDUCACIÓN”. SALÓN DE CONVENCIONES ALMERÍA. PLANTA -2.

- 10,30 - 11,30 h: Conferencia **“La personas con s.D., resultado de su intervención con el entorno. Aportes de la neurociencia para mejorar su educación”**.

D. Antonio Gijón Sánchez. Pedagogo. Asesor de Down Andalucía.

- 11,30 h -12,00 h: Descanso.
- 12,00 h - 13,30 h. Coloquio-debate. Modera: Antonio Gijón Sánchez. Pedagogo. Asesor de Down Andalucía.

13,30 h – 15,00 h

Almuerzo

Para evitar colas innecesarias y ofrecer un mejor servicio, el Hotel y la organización del Encuentro recomiendan el acceso al restaurante de forma escalonada, cada 15-20 minutos. Las comidas incluyen vino y agua para 4 comensales, quedando excluidos refrescos y cervezas, que deberán ser abonadas a la salida del restaurante.

8

17,00 h – 20,00 h

Tiempo libre

Las familias disponen de la tarde libre para realizar las actividades que deseen: paseo por la playa, participación en actividades lúdicas organizadas por el hotel, etc. Las actividades organizadas por el Hotel y sus horarios podrán consultarse en el tablón de información.

A partir de la página 11 podrás encontrar información sobre Mojácar, su historia y las distintas posibilidades que ofrece.

20,00 h – 22,00 h

Cena

22,00 h – 00,30 h

Animación y fiesta nocturna:

- Música en vivo: Salón- Cafetería.
- Música disco: pub irlandés.

Colaboran:

Lunes, 29 de febrero

| | |
|-------------------|--|
| 08,00 h - 9,45 h | Desayuno |
| 10,00 h - 14,00 h | <p>PROGRAMACIÓN PARA MENORES Y JÓVENES</p> <p>Menores y Jóvenes continuarán el desarrollo de las actividades y talleres programados en las mismas salas que el día anterior. Se seguirá el mismo sistema en la entrega y recogida de los/as niños/as. Se ruega puntualidad y respeto a los horarios establecidos.</p> |
| 10,00 h - 13,30 h | <p>PROGRAMACIÓN PARA PADRES Y MADRES</p> <p>“ES UN DERECHO. FAMILIAS, ENTIDADES Y ESCUELAS EN EL PROCESO DE INCLUSIÓN EDUCATIVA” SALÓN DE CONVENCIONES ALMERÍA. PLANTA -2.</p> <ul style="list-style-type: none"> ○ 10,30 h - 11,45 h: “Es un derecho. Familias, entidades y escuelas en el proceso de inclusión educativa”. D. Ignacio Calderón Almendros. Doctor en Pedagogía, profesor del Dpto. de Teoría e Historia de la Educación de la Universidad de Málaga y miembro del Grupo de Investigación Teoría de la Educación y Educación Social de la Universidad de Málaga. ○ 11,45 h - 12,00 h: Descanso. ○ 12,00 h -13,30 h: Coloquio-debate sobre inclusión educativa. Modera: Ignacio Calderón. |
| 13,30 h- 14,00 h | <p>Clausura del XIV Encuentro de Familias</p> <ul style="list-style-type: none"> - D. José Fabián Cámara Pérez. Presidente de Down España. - D. Enrique Rosell Vergara. Presidente de Down Andalucía. |
| 14,00 h - 15,00 h | <p>Almuerzo</p> <p>Para evitar colas innecesarias y ofrecer un mejor servicio, el Hotel y la organización del Encuentro recomiendan el acceso al restaurante de</p> |

9

forma escalonada, cada 15-20 minutos. Las comidas incluyen vino y agua para 4 comensales, quedando excluidos refrescos y cervezas, que deberán ser abonadas a la salida del restaurante.

16,00 h

Despedida y Salida



Aspectos importantes

1.- INAUGURACIÓN: La inauguración oficial tendrá lugar en la tarde del viernes 26 de febrero a partir de las 20,00 horas y podrán participar en ella todas las personas inscritas en el Encuentro, ya que no se organizarán talleres para los menores y jóvenes esa tarde. La organización recomienda programar la llegada al hotel con la antelación suficiente para asistir al acto inaugural, que se desarrollará en el Salón de Convenciones Almería.

2.- FORMACIÓN PADRES/MADRES. Se desarrollará en sesiones plenarias durante las mañanas de sábado, domingo y lunes en el Salón de Convenciones Almería.

3.- ACTIVIDADES Y TALLERES PARA MENORES Y JÓVENES: Durante las actividades formativas de padres/madres (sábado, domingo y lunes) se han programado talleres y actividades para menores y jóvenes. Se realizarán conjuntamente por voluntarios especializados y el servicio de animación del hotel, quienes programarán actividades adecuadas para los distintos grupos de edades:

- TALLER 1: 0-5 años.
- TALLER 2: 6-12 años.
- TALLER 3: 13-16 años.
- TALLER 4: + 17 años.

4.- COMIDAS: Los desayunos, comidas y cenas se realizan en el restaurante dentro del horario establecido.

Para evitar colas innecesarias y ofrecer un mejor servicio, el Hotel y la organización del Encuentro recomiendan el acceso al restaurante de forma escalonada, cada 15-20 minutos.

Están incluidas en las comidas agua y una botella de vino por cada 4 comensales. SE EXCLUYEN REFRESCOS Y CERVEZAS, que se abonarán mediante pago directo a la salida del comedor.

5.- SERVICIOS EXTRA NO INCLUIDOS: La inscripción **no incluye servicios extras**, como uso de teléfono en las habitaciones, servicio de lavandería, minibar o parking, entre otros. De producirse, todos estos gastos se cargarán a cada cliente y serán liquidados en su totalidad a la salida del hotel.

6.- FIESTA Y ANIMACIÓN NOCTURNA: Se realizará dentro del horario establecido en el SALÓN-CAFETERÍA y en el pub irlandés.

7.- PARKING: El Hotel dispone de dos zonas de aparcamiento: garaje cubierto y parking exterior. El precio establecido para el garaje cubierto es de 10 €/ día y para el parking exterior 6 €/ día. Quienes no opten por el servicio de parking pueden utilizar la zona de aparcamiento libre existente junto al Hotel.

8.- CHECK OUT: Las habitaciones deberán ser desalojadas el lunes 29 de febrero antes de las 12 h. Para evitar aglomeraciones innecesarias, es muy importante que cada familia planifique sus horarios para dejar las habitaciones con antelación suficiente antes de la hora establecida. La organización ha previsto la realización de una pausa en la mañana del domingo para que aquellas familias que aún no lo hubieran hecho puedan desalojar sus habitaciones. Se recomienda no esperar a última hora.

El depósito de las maletas hasta la hora de salida podrá realizarse en la Sala de Consigna, junto a Recepción.

9.- SPA: Circuito: 6 € (precio especial para asistente XIV Encuentro de Familias). Masaje: precio variable en función de la modalidad (consultar).

Conoce Mojácar

La parte más oriental de la comarca del Levante almeriense acoge al pueblo de Mojácar, situado en pleno corazón de Sierra Cabrera. El casco antiguo, asentado a unos 175 m sobre el nivel del mar, se encuentra a unos 2 km de distancia de la Mojácar marinera, donde el mar Mediterráneo baña sus 17 km de playas y calas. El gentilicio es mojaqueros y mojaqueras.

Su término municipal cubre una superficie de 7.054 Ha, limitando al norte con los pueblos de Garrucha y Vera, al este con el mar Mediterráneo, al sur con el pueblo de Carboneras y al oeste con el pueblo de Turre.

Con una población aproximada de 7.000 habitantes el núcleo urbano se localiza a 37º 08' de Latitud Norte y 1º 51' de Longitud Oeste.

Su historia:

Prehistoria

El primer vestigio de presencia humana en esta comarca data del Paleolítico Medio, cuando el hombre de Neanderthal habitaba en las inmediaciones de Cuevas de Almanzora. En el Neolítico es cuando encontramos alguna huella en tierra de Mojácar, en la Cueva del Algarrobo; y ya, entre el Neolítico Final y la Edad del Cobre (4000-2000 a.C.), en el paraje de las Huertas. A Louis Siret, ingeniero y arqueólogo belga que entre 1881 y 1934 excavó la zona, se le debe no sólo el hallazgo de numerosas necrópolis, como la de la Loma de Belmonte o el Cabecico del Aguilar donde aparecieron espléndidos vasos campaniformes, puntas de flechas, cuchillos de sílex, cerámica y objetos de plata y oro, sino también el descubrimiento de la Cultura del Argar (1800-1200 a.C.), la primera sociedad organizada de la Península Ibérica. El yacimiento más cercano a

Mojácar es el de Castellón de Gátar, donde se han encontrado numerosas tumbas con sus ajuares.

Muchos autores coinciden en hablar de “Mojácar la vieja” asentada en plena cuna de la cultura argárica (2000 años a.C.). Con la decadencia de la Cultura del Argar se inicia la Edad del Hierro (s. X-V a. C) con la llegada de los celtas venidos del Centro y Norte de Europa. También llegan colonizadores mediterráneos fenicios y griegos que explotan la riqueza minera de Sierra Almagrera.

Por ser Urci (Almería) ciudad importante y rica los fenicios vinieron a asentarse en esta región, ya que les atrajo la noticia y el conocimiento de unos pueblos de floreciente desarrollo.

Los romanos comienzan a conquistar estas tierras a finales del siglo III a.C. En Mojácar se han hallado restos de estaciones romanas como una tejera al pie de Mojácar la Vieja, una villa agrícola en el Barranco de la Ciudad y el Aljibe Quebrado.

En el siglo V se produce la invasión de los bárbaros. De ellos serán los visigodos los que se asienten en estas tierras en las que permanecerán hasta comienzos del siglo VIII con la irrupción de los ejércitos árabes y el inicio de la larga etapa musulmana que durará hasta 1488.

Etapa musulmana

Establecidos los árabes en España a principios del siglo VIII, Almería dependió en un principio del Califato de Damasco luego del de Córdoba. En tal periodo de esplendor se desarrolló Mojácar, que por su número de habitantes y situación privilegiada constituía plaza inexpugnable. A partir del año 917 se mantuvo fiel al Califato de Córdoba hasta su desmembración.

A partir de Muhammad I en Granada, Mojácar y su tierra quedaron incorporadas al sultanato nazarí, lo cual la convirtió en zona de frontera con los inconvenientes que ello ocasionaba. Se levantaron y reforzaron las torres vigías en el siglo XVI lo que no impidió las incursiones cristianas.

Se cree que durante toda esta época, Mojácar estaba situada en Mojácar la Vieja y que probablemente el mar llegara a su pie. Desde aquí se dominaba todo el valle y poseía uno de los aljibes más impresionantes de los conservados del antiguo reino de Granada.

Se cree que a finales del s. XIII es cuando el lugar empieza a ser abandonado y se empieza a conformar el núcleo urbano de Mojácar actual. Es posible que fuera destruida por un terremoto o bien porque sus habitantes acosados por los cristianos buscaran un enclave más protegido. Desde entonces la historia de Mojácar va a ser difícil para sus habitantes debido a las arduas relaciones entre el Islam y la cristiandad.

El hecho de armas más conocido de la Mojácar musulmana se produce después de la batalla de los Alporchones (Lorca, 1452), en la que los murcianos fueron vencidos. Como venganza, el adelantado murciano Alonso Fajardo, asaltó dos años más tarde Mojácar.

Mojácar cristiana

En 1488 tiene lugar el paso de la Mojácar mora a la cristiana.

El 10 de Junio de 1488 los alcaides de toda la comarca acuden a rendirse ante los Reyes Católicos; sin embargo el alcaide de Mojácar no acude, lo que alerta a los Reyes puesto que Mojácar por su situación estratégica y considerable número de habitantes constituía uno de los puntos significativos de la región. Los Reyes como medida de prudencia envían a Mojácar una embajada de sondeo e invitación a la rendición presidida por el capitán Garcilaso.

La entrevista, según cuenta la leyenda, fue en la Fuente donde Alabez explica sus motivos: "Yo soy tan español como vos, cuando llevamos los de mi raza más de setecientos años de vivir en España nos decís que nos marchemos. Yo no hice nunca armas contra los cristianos, creo justo pues que se nos trate como hermanos, no como enemigos y se nos permita seguir labrando nuestra tierra y añadió: "Yo antes de entregarme como un cobarde, sabré morir como un español".

Garcilaso regresó a Vera y contó a los reyes la entrevista quienes otorgaron la confianza a Mojácar que se mantuvo fiel a su palabra y vivió como una ciudad más de la España cristiana.

El 12 de junio se entrega la villa de Mojácar y su fortaleza y a cambio los Reyes le conceden el título de ciudad.

Mojácar fue repoblada con cien familias cristianas procedentes del reino de Murcia, que son los antepasados de la mayoría de los mojaqueros actuales.

Donde se mostró la lealtad de esta villa fue en la guerra de "Las Alpujarras", cuando Aben Humeya quiso instaurar de nuevo el poderío árabe en España. Tras la derrota de la guerra llegaría la expulsión definitiva de los moriscos. No sabemos si algunos de ellos admitieran el ser bautizados y permanecieron en la ciudad en calidad de conversos.

En 1530 el emperador Carlos V por lo decisivo que resultó para la casa de los Austrias esta lealtad, la ciudad fue distinguida con el escudo que ostenta el águila bicéfala; posteriormente, Felipe II le añadió el lema "La muy noble y muy leal ciudad de Mojácar, llave y amparo del Reino de Granada".

En 1518 se produjo un espantoso terremoto que destruyó Vera y un tercio de los edificios de la villa. El emperador Carlos V ordenó enseguida que se efectuaran las reparaciones precisas en el castillo y las murallas y estas estaban acabadas para 1521.

Siglos XIXy XX en Mojácar

En siglo XIX se inicia la Guerra de La Independencia que dejará tristes secuelas en estas tierras con la incursiones de las tropas francesas. El hambre, la fiebre amarilla y viruela asolan Mojácar en 1812, el año más negro de su historia contemporánea.

A partir de 1838 se descubre un filón de plata en Sierra Almagrera con lo que se ponen en Mojácar y alrededores varias minas en explotación. Se instala un alto horno de fundición de plomo en la playa que será el primero de Almería y Segundo de España. Esta será una época de esplendor para toda la zona cuando Mojácar alcanza su máximo demográfico: 6.382 habitantes según el censo de 1887.

Al comienzo de la II República se cierran todas las minas y se entra en una grave crisis lo que provocará una oleada de emigraciones hacia Argentina y Estados Unidos. Entre ellos dice la tradición que José Guirado Zamora, nacido en Mojácar en 1901 llegaría a ser famoso con el nombre de Walt Disney.

La guerra Civil, la posguerra y la sequía sumieron de nuevo a Mojácar en una profunda depresión llegando al mínimo histórico: 300 habitantes. Los mojaqueros de nuevo emigran ahora hacía Cataluña, Andorra, Francia y Alemania. Se inaugura la década de los 60 con un pueblo mal comunicado, sin agua corriente, sin electricidad ni teléfono. Pero surge el Milagro.

A mediados de los años 50 el pintor almeriense Jesús de Perceval funda el Movimiento Indaliano que encuentra su capital estética y sus raíces en Mojácar y que propagará por toda España su nombre su magia y sus encantos.

Pero a todo esto se le suma un alcalde entusiasta dispuesto a sacar a su pueblo del letargo puro. Dicho alcalde. Sr. D. Jacinto Alarcón, comenzó a ofrecer solares gratis a quien restaurara la casa derruida; ofrece Mojácar como escenario de películas; da todo tipo de facilidades a quien quiera instalarse aquí. Poco a poco, comienzan a llegar intelectuales, artistas, periodistas, diplomáticos, bohemios, etc fascinados por aquel enclave único y por la bonanza de sus gentes, su luz y sus playas.

Se comienzan a construir hoteles, complejos, urbanizaciones y se consigue encalar de blanco sus casas. A finales de los sesenta se le concede el premio “embellecimiento y mejora de los pueblos de España”.

Hoy Mojácar es un pueblo que se mantiene fiel a su arquitectura, al color de sus casas blancas, a sus espacios protegidos, medio ambiente, playas, calas y rincones.

Es fiel a su símbolo mágico EL INDALO, que naciendo en la prehistoria se utiliza desde entonces como símbolo de suerte y ahuyentador de malas vibraciones. Constituye un auténtico tótem entre la historia y la leyenda. La magia y la prehistoria.

Mojácar es hoy crisol de culturas, con uno de los censos más internacionales de España que viven aquí prácticamente todo el año.

Aquellos maravillosos años 60

Nunca conoceríamos del todo Mojácar si no hablamos de sus personajes. De aquellos que un día abandonaron sus ciudades y sus países para acariciar esa libertad que el nombre de Mojácar les aseguraba. Ellos, más altos y más rubios que los mojaqueros de nacimiento se convirtieron enseguida en referencia de un modo de vida que rápidamente dio la vuelta al mundo entre la élite del “buen vivir” y del arte.

En un lejano pueblo de la provincia de Almería comenzaron a convivir una escasa población de andaluces agricultores con pintores, escritores, pianistas e incluso con el único torero británico que se conozca.

Personajes que vivieron el descubrimiento de Mojácar allá por los años 60 y que hoy, componen sin duda la imagen del recuerdo más cercano y no por ello menos mítico.

Frederick Mooney (Fritz), Win Wells, Henry Higgins, Paul Beckett, William Napier... enterrados en el cementerio de Mojácar, donde hoy descansan en paz bajo el mismo sol y la misma energía que un día les atrajo aquí.

Pero hagamos memoria. Henry Higgins, el primer torero británico y quizás el último. Su primer padrino fue Brian Epstein de Los Beatles, Henry, de madre colombiana, estudió el difícil arte del toreo en España y tomó la alternativa en la Plaza de Fuengirola de manos de Antonio Ordóñez. En sus carteles aparecía bajo el nombre de Enrique Cañadas y dieron la vuelta a diversos lugares de nuestra geografía, al igual que su libro "How to be a Matador". Dejó el arte del toreo para dedicarse a la representación de productos de importación, y finalmente, amante de las actividades de riesgo, conoció la muerte en Mojácar al precipitarse en un ala delta.

Frente a él, en el cementerio Mojaquero, en la zona que aquí llaman "de los ingleses" encontramos a Fritz, el prodigioso pintor neoyorquino que de pequeño vivió en Hawaii, hippie y anárquico, médico y delineante, que no sólo estuvo en la Guerra de Corea como boina verde, sino que llegó al grado de teniente. Vivió en Camboya y Tailandia. Alguien a quien todos conocen muy bien en Mojácar. Íntimo amigo de Bienvenida, y a quien le contaba que tenía pinturas en el Museo de Arte Moderno de Nueva York y en el Banco de América, aunque Frederick ó Fritz Mooney raramente firmaba sus cuadros.

Rutas Históricas:

PASEO POR EL PUEBLO

Para visitar Mojácar hay que olvidarse del coche y disfrutar del encanto de su medieval arquitectura Árabe. Situados en el Mirador de la Plaza Nueva, dominamos una impresionante vista del Valle de las Pirámides. Desde aquí, podemos ver cómo Mojácar la Vieja, primer asentamiento prehistórico de Mojácar, se sitúa junto al río aguas, el cual desemboca en la laguna, espacio natural protegido en la playa de Mojácar. En la plaza encontramos la Ermita de Nuestra Señora de los Dolores, construida en el s.XVI sobre la antigua mezquita mora y reedificada en el S. XVIII. Actualmente alberga una tienda de souvenirs.

Mirador Plaza Nueva

Desde allí la cuesta del Mirador del Castillo parte hacia la zona más elevada de la ciudad. Bien merece disfrutar unos minutos de tan majestuosa panorámica sobre la costa mojaquera. Antes de descender de nuevo a la Plaza dónde partimos hacia la calle Alcalde Jacinto, que nos conduce ante la Iglesia de Santa María, de 1560. Antigua fortaleza de grandes sillares de piedra y cuyo interior, sobrio, está abierto en hora de culto.

Iglesia

Construida a finales del XVI (año 1560), probablemente sobre una antigua mezquita, cumplió no solo con su función religiosa sino También como antigua fortaleza con grandes sillares de piedra. La torre antigua fue restaurada casi por completo a principios del s. XX

Estatua de la Mojaquera

Ante la Iglesia, la estatua de la Mojaquera. Realizada en mármol blanco, ataviada con el traje típico, sostiene el pañuelo árabe con los dientes y porta el cántaro que se utilizaba para desde la Fuente, abastecer las casas de agua. Bordeando la iglesia, encontramos una escalera de piedra que desciende hacia la Plaza del Parterre, antiguo cementerio árabe y la Calle En medio, que sigue el recorrido de la muralla que antaño rodeaba todo el cono superior de la ciudad.

Casa del Torreón

Llegamos a la Plaza del Ayuntamiento, con su magnífico y centenario árbol, ficus benjamín, traído por un emigrante desde las Américas. Nos acercamos a la Puerta de la Ciudad. (Puerta de la Almedina. cómo reza su inscripción árabe) arco de medio punto, de 1574. Sustenta el escudo de Mojácar (el águila bicéfala de la casa de los Austria, premio a la lealtad demostrada en la batalla de 1488). Junto al arco nos encontramos con la Casa del Torreón, de airosa arquitectura. Antiguo aposento del cobro de "los impuestos de puerta". Su traza actual del siglo XVIII.

Plaza del Ayuntamiento

Desde aquí llegamos a la Plaza Flores, desde dónde nos podremos adentrar en el arrabal, antiguo barrio judío de laberínticas calles llenas de encanto. O bien retroceder a través del arco y rodear Mojácar por la calle Guardia, Puntica y Embajadores de preciosas vistas al mar. Otra opción sería descender por la Cuesta de la Fuente, bellísima y empinada calle que nos conducirá (si estamos en forma para soportar el regreso) por el camino antiguo hasta la Fuente mora, remodelada en este siglo. Las mujeres aún lavan al atardecer, a la antigua usanza sus ropas a mano. Desde sus antiquísimos 12 caños manan un agua riquísima. Un importante retazo de la historia de Mojácar, está reflejada en la lápida de inscripción.

16

RUTA DE LAS TORRES DE VIGÍA:

TORRE DE MACENAS: en 1774 se construía, en la rambla de los Moros, sobre una torre anterior, la torre artillada conforma de casco de caballo, que podemos ver hoy, capaz para dos cañones. En 1830 contaba con un cabo y tres torreros que habitaban casas inmediatas y tenía tierras de labor concedidas. En 1849 estaba ocupada por los carabineros y después de la guerra pasó a la Guardia Civil y se hizo un acceso en la base. Se restauró en los años 90, su aspecto exterior es bueno.

TORRE DEL PEÑÓN O DEL PERULICO: En 1526 se construía sobre una antigua estancia, la actual torre, de forma troncocónica y una altura de 10m. Esta torre tiene un túnel escavado en su centro que ya estaba hecho en 1526, cuando hay referencias a ella como la Torre Horadada, lo que hace suponer que se construyó así, dejando un paso porque era materialmente imposible rodearla. Actualmente está restaurada, sobre el peñón que la sustenta.

El peñón con la torre y el gran arco natural, al pie de la roca, configuran un conjunto de singular belleza natural.

Fue declarada Bien de Interés Cultural con la categoría de Monumento. Bajo la protección de la Declaración genérica del Decreto de 22 de abril de 1949, y la Ley 16/1985 sobre el Patrimonio Histórico Español. En 1993 la Junta de Andalucía otorgó reconocimiento especial a los castillos de la Comunidad Autónoma de Andalucía. Fue restaurada en 2009 por la Consejería de Cultura.

Puntos de INFORMACIÓN TURÍSTICA

- **OFICINA MUNICIPAL DE TURISMO:** Plaza del Frontón s/nº
Tlf. 902 57 51 30. E-mail: turismo@mojacar.es/ info@mojacar.es
www.mojacar.es

Horario:

Lunes a viernes: 10:00 h a 14:00 h y de 17:00 h a 20:00 h

Sábado: 10:00 h a 13:00 h y de 17.00 a 20.00

Domingos: 10:00 h a 13:00 h

Cerrado: 1 de enero y 25 de diciembre.

HORARIO AUTOBUSES A MOJÁCAR

Salida hotel a Mojácar: cada media hora (horas en punto/ media).

Salida Mojácar a Hotel: cada media hora (y cuarto / menos cuarto).